

<https://info.nodo50.org/Entrega-de-restos-de-fallecidos.html>



Entrega de restos de fallecidos por la represión franquista

- Multimedia - Fotos -



Publication date: Viernes 12 de marzo de 2010

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

Con lágrimas y un nudo en la garganta por los discursos donde se desgranaba 'la vida' en el penal de Valdenoceda durante la posguerra, quince familias recogieron ayer los restos de sus familiares condenados y fallecidos en la cárcel burgalesa en los años de la represión franquista. En este caso, los asesinos no mataron a sus víctimas, sino que las dejaron morir de hambre y frío. "Aquello fue una prisión de exterminio adonde mandaban a los presos de otras cárceles a morir", describió uno de los pocos supervivientes, Isaac Arenal, que ayer lloraba emocionado al entregar los restos de algunos de sus compañeros a sus familiares.

Un emotivo acto celebrado en el Ateneo de Madrid, con la asistencia de la mayoría de los allegados de los represaliados, del presidente y vocal del propio ateneo, de los científicos de la sociedad Aranzadi, sin políticos y con los sentimientos encontrados: por un lado, de tristeza por el sufrimiento que padecieron; y por otro, de alegría, por poder dar definitivamente sepultura 70 años después a los restos de su familiar.

Los restos identificados que se entregaron ayer son David Díez Guinea, de Orduña (Vizcaya); Angel Mena Contreras, de Montiel; José Venzalá Carrillo, de Fuensanta de Martos (Jaén); Vicente Martín Gil, de Daimiel; Feliciano Alcaide Rodríguez, de Aldea del Rey; Dimas Almendro García, de Corral de Calatrava; Anesio Rodríguez Martínez, de Higón (Burgos); Isidoro Romero Moncada, de Torres de la Alameda (Madrid); Antonio Salazar Martín, de Sasamón (Burgos); Antonio García-Rayó, de Daimiel; José Antonio Quintanilla Pardo, de Fuencaliente; Bernabé Ruiz Castillo, de Jaén; Gonzalo Muñoz Torres, de Villafranca (Córdoba); Alfonso de la Morena Prado, de Aldea del Rey; Juan María González de Mera, de Torralba. Además, se consiguió la identificación genética de David Ruiz Ruiz (de Burgos), cuyos restos aún reposan en Valdenoceda, debajo del último de los enterramientos nuevos.

Que la tierra les sea leve.

Fuente: [Quieres Callarte](#)